



ASSOCIATION DES BIBLIOTHEQUES DE L'ONTARIO-FRANCO

JOËL RIVARD, PRÉSIDENTE

ABO-FRANCO

L'OLA a organisé sa première Superconférence hybride en février 2023. Le nombre de participants en personne a été plus élevé que prévu, un certain nombre de bibliothèques préférant encore acheter un accès en streaming à la conférence pour leur personnel. Notre Conférencier Plein feu était l'auteur Dédier Leclair et il a partagé son expérience de marcher dans deux mondes en nous présentant certains des personnages de ses livres, mettant l'accent sur la vie dans un monde où la société est juste et équitable. Nous avons également remis le prix Micheline Persaud à Scholars Portal en reconnaissance du soutien exceptionnel offert par Clavardez avec nos bibliothèques, la composante française du service de référence virtuelle qui met en relation les étudiants, les professeurs et les chercheurs des bibliothèques académiques participantes avec une aide à la recherche en temps réel par le biais du clavardage en ligne.

Au début 2023, Mélanie Raymond, gestionnaire à la bibliothèque publique de Vaughan et membre de l'ABO-Franco, a été nommée représentante francophone 2023-2025 au conseil d'administration de la CFLA-FCAB (Fédération Canadienne des associations de bibliothèques). Mélanie a participé régulièrement aux réunions d'ABO-Franco pour relayer les informations du conseil et obtenir du feedback. Sa présence au sein de ce comité a jusqu'à présent été inestimable pour créer un lien avec la FACB.

Nous avons eu de multiples collaborations au cours de l'année. L'ABO-Franco a travaillé avec TFO pour obtenir du feedback de la part de ses membres dans le but de promouvoir Boukili, une application qui permet une expérience de lecture immersive, interactive et éducative aux enfants de 4 ans et plus, francophones ou en apprentissage du français. Un sondage a été élaboré pour avoir du feedback sur l'utilisation de l'application dans les bibliothèques publiques. Ce sondage a ensuite été envoyé aux membres de l'ABO-Franco, aux membres de la division des bibliothèques publiques de plus qu'à tous les directeurs généraux de chaque bibliothèque publique en Ontario. Nous avons aussi engagé un partenariat avec la Fédération des

milieux documentaires (FMD) pour faire la promotion des programmes en langue française entre les deux organisations. Ceux-ci ont été communiqués à nos membres de l'ABO-Franco à travers nos infolettres. Avec ce partenariat, certains membres du conseil de l'ABO-Franco ont aussi eu la chance de participer au Congrès des professionnels de l'information (CPI), un congrès présenté par la FMD.

L'un des objectifs du conseil pour cette année était de se rapprocher les uns des autres. Pour faire ceci, le conseil a commencé par se réunir en personne à Ottawa. À la suite de notre réunion, les membres du conseil ont eu l'occasion de participer à une activité d'imprimerie dans le Book Arts Lab de l'Université Carleton. À la suite de cette réunion, tous les membres de l'ABO-Franco ont été invités à participer à une visite de la bibliothèque et archives Jean-Léon Allie de l'Université Saint-Paul, qui est la bibliothèque théologique la plus importante au Canada. Les membres ont aussi participé à une présentation de Johanna Smith de Bibliothèque et Archives Canada (BAC) sur Ådisöke, le futur édifice public phare du partenariat entre BAC, la Bibliothèque publique d'Ottawa (BPO) et la ville d'Ottawa. À la suite de cette journée, l'ABO-Franco a établi un forum de communication pour ses membres. Ce forum de communication est un lieu destiné à aider les membres à s'engager dans notre communauté, ce qui devrait plus facilement favoriser la collaboration et les discussions entre les membres. Les membres peuvent accéder ce forum en utilisant leur compte de OLA, cliquant sur les groupes et de joindre le group ABO-Franco forum de groupe communautaire.

J'aimerais profiter de cette occasion pour remercier le conseil de cette année pour son travail acharné et son dévouement, alors que nous cherchons à renforcer notre communauté au sein de cette organisation. Je remercie également Amanda Alice Robinson pour le travail inlassable qu'elle a accompli afin que notre programme soit bien représenté lors de la Superconférence. Je me réjouis de travailler avec le nouveau conseil en rôle de président sortant et je suis enthousiaste à l'idée de ce que nous allons construire ensemble en tant que communauté.